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中央新疆
工作會議
後，新疆
步入大發展、大跨越的重要時期，
各項民生工程相繼開工建設，列為
民生工程重要位置的安居富民工程
更是喜獲佳績，截止7月底，各地安
居富民工程開工率達94.78%，30萬
戶安居富民工程正快速推進。
新疆住房和城鄉建設廳廳長張鴻

(見圖)告訴記者，今年安居富民工程
建設補助資金到位情況是歷年來最
快最好的，從目前開工率看，完全
有能力實現全年30萬戶的目標。目
前在天山南北，安居富民工程施工
進展迅速，創造出驕人的「新疆效
率」。其中哈密、吐魯番、塔城、烏
魯木齊、克孜勒蘇柯爾克孜自治
州、阿克蘇、伊犁哈薩克自治州、
巴音郭楞蒙古自治州、和田、阿勒
泰等10個地州市開工率超過100%以
上。

投入建設資金達192億
據悉，全疆計劃年內完成30萬戶

安居富民工程建設任務，需投入建
設資金192億元。截至7月底，各地
開工安居富民工程28.4萬戶，開工率
達94.78%。竣工10.7萬戶，竣工率
35.82%。截至7月底，全疆已累計投
入工程建設資金176.8億元。
據了解，今年5月15日至30日，自

治區住房和城鄉建設廳會同發改、
財政、國土資源等部門組成10個聯合檢查組，分
赴13個地州市檢查安居富民等工程建設進度、質
量安全管理、規劃設計及資金籌措使用等情，從
8月開始，安居富民工程重點將放在抓房屋竣工
率和入住率方面，自治區住房和城鄉建設廳將適
時組織各地州市安居富民工作人員對工程建設情
況進行互檢。

2中國船長被日拘捕
香港文匯報訊 據共同社報道，日本第9管區海上保

安總部（新潟）5日表示，在石川縣附近海域的「日本
專屬經濟區（EEZ）」內，以涉嫌作業未獲批准、違反
《漁業主權法》為由，當場逮捕了2名中國籍船長並扣
押2艘中國漁船。
該保安總部表示，被逮捕的是「魯榮漁1735」號船

長王福貴（26歲）和「魯榮漁1736」號船長鄭文武
（35歲）。該2人涉嫌在石川縣輪島市附近海域的EEZ內
未經許可進行捕魚作業。2艘漁船包括船長在內各有17
名船員，均為中國籍。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

據中通社5日電　據日本媒體報道，達賴喇嘛將於10
月訪問日本一所大學，並在當地發表演講。此外，對
於達賴喇嘛的問題，正在波蘭訪問的中國外交部長楊
潔篪在接受波蘭媒體書面採訪時，作出回應。
據共同社4日報道，位於日本和歌山縣高野町的高野

山大學4日發布消息稱，將邀請達賴喇嘛於10月訪問日
本，並於當月30日及31日分別前往大阪市和該校發表
演講。據說，達賴將從11月4日起對仙台市及宮城縣石
卷市進行訪問，並在當地發表演講、舉行法事。
針對有外國媒體提問，中國政府為何反對達賴喇嘛

訪問一些國家，楊潔篪在接受波蘭通訊社、《共和國
報》書面採訪時指出，達賴喇嘛不是一個單純的宗教
人物，而是打 宗教幌子，長期從事反華分裂活動的
政治流亡者。他的真正目的就是要建立一個歷史上從
未存在過的、佔中國國土面積近四分之一的所謂「大
藏區」，實質就是謀求「西藏獨立」或「變相獨立」。
楊潔篪說，達賴領導的所謂「西藏流亡政府」則是

少數分裂主義分子1959年發動武裝叛亂失敗後，逃到
中國境外建立的非法組織，完全違背中國法律，全世
界也沒有一個國家予以承認。達賴喇嘛最近表示「政
治退休」，但他依然在國際上四處活動，宣揚「藏獨」
主張，破壞中國與建交國的關係。
楊潔篪強調，我們對待達賴喇嘛的政策是一貫的、

明確的。中央政府與達賴喇嘛方面接觸商談的大門始
終是敞開的。2002年以來，中央政府有關方面先後10
次安排達賴喇嘛的私人代表回國接觸，充分體現了中
央最大的誠意和善意。達賴喇嘛如果真正希望接觸商
談取得進展，就應對自己的主張進行根本性改正，停
止一切分裂破壞活動，以實際行動取信於中央政府，
取信於中國人民。

菜市場如常營業
今年42歲的魯秀芝在這個早市賣菜已經四五年了，

魯女士表示，喀什市連環襲擊發生後，她曾擔憂市場
能否正常營業，便抱 試試看的心理依然準時推 菜
車來到這裡，看到市場如往常一樣，就放下心來。
在喀什市較大的鋼材市場—喀什遠方市場，買買提

薩力江．阿布都艾尼江告訴記者，現在喀什的發展形
勢是越來越好了，只要肯奮鬥就能過上好日子。他
說，2001年自己開 摩托車做生意，年收入才3萬多
元，現在他已是一家鋼材銷售部的老闆，年收入達到
了20多萬，也開上了奧迪車，住上了樓房。

此外，近日首府烏魯木齊天氣火辣辣，各族民眾遛
街如常，記者走往首府烏市的大街小巷，民眾生活依
舊，絲毫沒有受到喀什市暴力案件太大的影響。
在路邊擺水果攤的維吾爾族小伙買買提，當記者問

及生意如何時，維吾爾族小伙伸出大拇指，說了句
「亞克西（好）」。對於喀什連環襲擊事件，維吾爾族小
伙買買提告訴記者，新疆那麼好，通過自己的努力，
一定可以發展得很好，很痛恨那些破壞新疆和諧穩定
的人。

疆伊斯蘭教領袖痛斥暴行
從四川來新疆從事快遞生意的何先生告訴記者，整

天穿梭在大街小巷，生意很好，自己都忙不過來，當
記者要求給他照相時，他爽朗的答應了記者的要求，

露出幸福的微笑，對未來新疆的發展充滿信心。
新疆伊斯蘭教協會副會長、喀什市艾提尕爾清真寺

哈提甫居馬．塔伊爾對喀什未來的發展充滿信心，同
時對喀什市發生的連環襲擊事件表示強烈譴責，他告
訴記者，聽到這兩起暴力恐怖案件的發生，感到非常
氣憤。一小撮暴力恐怖犯罪分子和境外「三股勢力」
有 千絲萬縷的聯繫，他們替境外的主子賣命，妄圖
把新疆從祖國母親的懷抱裡分裂出去，他們的企圖我
們絕不答應。他們殺害無辜群眾，喪心病狂，犯下滔
天罪行，但他們的目的絕不可能達到。
此外，8月5日是新疆穆斯林民眾今年「封齋」後的

首個、也是新疆喀什接連發生暴力恐怖案件後的第一
個「主麻日」。近萬名穆斯林民眾當天下午在位於喀什
市中心的艾提尕爾清真寺內做禮拜。

香港文匯報訊（記
者 葛沖 北京報道）美
國白宮副總統辦公室4
日發佈公告稱，美國
副總統拜登(見圖)將於
本月16日動身訪問中
國、蒙古和日本三
國。據悉，拜登訪華

期間，將與中國領導人舉行會晤，就廣泛
的雙邊、地區和全球問題進行磋商，並會
到訪四川省省會成都。
據英國廣播公司（BBC）報道稱，拜登

辦公室發表的聲明稱，應中國國家副主席
習近平的邀請，拜登將對中國進行訪問。
訪華期間，拜登將與中國國家主席胡錦
濤、副主席習近平和中國國務院總理溫家
寶會晤，就廣泛的雙邊、地區和全球問題
進行磋商。

料尋求中國對美經濟支持
知名評論員郭一鳴認為，拜登此訪，一

方面會希望繼續尋求中國對美國經濟和全
球經濟的支持，另一方面也有望在南海、

六方會談等問題上對華釋出正面信息。但郭一鳴也
提醒，美國前一段不斷放風指將在年底前對台售
武，拜登此訪將在此問題做何解釋及表態最值得外
界關注。他判斷，美國很可能不會做太大讓步。
拜登辦公室聲明指出，拜登將前往中國西南的成

都訪問，但並未透露其在中國的具體逗留時間。郭
一鳴指出，中方在美國總統奧巴馬會見達賴後，仍
然如期安排接待拜登訪華，顯示了友善姿態。
此外，媒體普遍預期，美國債務問題，會是中美

雙方討論的重要話題之一。美國國會近日在最後一
刻達成了提高債務上限的協議。中國此前對美國債
務談判表示擔憂，因為中國是美國最大的債權國。
除訪華外，拜登還將訪問蒙古和日本。據悉，拜

登將於8月16日啟程，行程共約10天。

據中通社北京5日電　近日，有中國軍事論壇曝
出傳言，稱停泊在遼寧省某港的一艘核潛艇上月29
日發生核泄漏，還稱「事故後中國軍隊已封鎖現場」
云云。5日，國防部新聞事務局回應稱，中國海軍
沒有核潛艇發生放射性物質泄漏事件。
韓國媒體《朝鮮日報》甚至在8月3日發表社論，

以《中國應查明「核泄漏傳聞」真偽》為題，呼籲
中國就網上熱傳的「核潛艇泄漏事故」，盡快向韓
國政府提供可信的信息。
中國環球網記者就此傳言向中國國防部發函，並

獲國防部新聞事務局回覆，該局表示，經查，中國
海軍沒有核潛艇發生放射性物質泄漏事件。

香港文匯報訊 綜合消息：據《國際先驅導報》報
道，可以大膽想像一下，如果在南中國海、西太平
洋等海海域，有多艘中國航母游弋，那肯定會呈現
跟目前完全不同的景象。或許，南海安靜了很多，
日本對中國艦隊通過宮古水道也不再大驚小怪了。

日本最擔心 菲越裝淡定
而在周邊國家和地區中，最關注中國航母進展的

要數日本。7月28日，也就是中國國防部首度表態航
母工程後的第二天，日本內閣官房長官枝野幸男表
態稱，「(中國航母)不僅僅令日本產生擔憂，也將成
為整個地區和國際社會面臨的問題」，「期待中國
公開包括擁有航母的具體目的、今後的建造和部署
計劃在內的信息。」
而菲律賓卻表現出了驚人的冷靜，菲武裝部隊發

言人米格爾．羅德里格斯海軍準將說，中國的有關
舉動不會影響南中國海的穩定。
越南也十分「淡定」。當7月27日中國國防部正式

發布航母消息後，越南的主流媒體都只是轉載了中
國官方的報道，並未渲染和炒作。

或由9名軍官輪流指揮
另據中通社5日報道，由於「瓦良格」號的定位

是中國首艘航母訓練艦，它並不是一條真正意義上
的作戰航母。因此，「瓦良格」號航母在實際運行
過程中，更有可能採用的是「一崗多人，輪訓輪換」

的訓練思路，不固定艦員、甚至不固定艦長。
為先期培養航空母艦及其編隊指揮人才，1987年5

月，經中央軍委批准，海軍決定在廣州艦艇學院開
辦首屆也是至今唯一一屆「飛行員艦長班」。從海
軍航空兵飛行員中經過嚴格考核，挑選出李曉巖、
柏耀平、楊宏、王大忠、王仲才、王玉成、馬業
隆、何虎、彭建林等10人，因開學後有一名學員退
出，實際「飛行員艦長班」人數為9人。
歷時3年半的學習後，9名學員順利取得艦艇指揮

專業本科學歷，成為中國海軍第一代「既能駕機上
天，又能率艦闖海」的高素質的複合型軍事指揮人
才。20年後，普遍經歷了副艦長、艦長等職位歷練
的9名學員已經成長為海軍部隊的中高級軍官，無論
從年齡、經歷、軍銜、職務等角度分析，中國首任
航空母艦的艦長都將從這9人中選出。

暴行陰影漸散喀什民眾生活依舊
各族對新疆未來發展具信心

■水果飄香，生意如常。

■昨日陽光燦爛，烏魯木齊
市民在逛街。

■新疆烏恰縣吉根鄉斯姆哈納村。

軍方否認核潛艇發生核泄漏

■「瓦良格」號試航在即。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 賀臻、通訊員 隋雲

雁 烏魯木齊報道）8月是新疆最好的季節，

雖然7月底發生在喀什市的兩起暴力恐怖案

件，但對當地民眾生活沒有造成巨大的改

變，喀什民眾對未來發展依然

抱有信心。

被指私賣文物 故宮堅決否認
香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）故宮博物院

哥窯瓷盤損壞事件波瀾未平，近日又被爆出消息稱，
該院珍貴文物被損毀或被遺棄事件不止一起，且存在
瞞報現象。對此，故宮回應稱，正在對文物損壞事件
進行核實。同時，還有人爆料稱，故宮曾私自拍賣5件
館藏北宋書札「創收」。故宮方面則堅稱，從未收藏過
這批書札。
最先曝光故宮瓷器損壞事件的網友「龍燦」近日在

其博客上發出《被綁架的調查：此哥窯不是彼哥窯，
碎了的何止是瓷器？》一文。 文中舉例稱：「信誓旦
旦地說以前沒有出過事的陳院長，看來需要我給你恢
復記憶：幾年前，陳院長還是宮廷部負責人時，宮廷
部扔廢棄木箱，結果將10多件佛像也扔了，被對方單
位膽戰心驚地送了回來。」「2006年前後，一級品，明
代法器人為損壞，有木有，有木有？你們報了嗎？」
「2008年的呢？佛堂舊址上二級品佛像損壞，有木有，
有木有？你們報了嗎？」

5件北宋書札價值不菲
「龍燦」稱，一系列損壞事件發生後，故宮都秘而

不宣，未將有關情況上報主管部門。他列舉的被損壞
或被遺棄的文物中不乏國家一、二級文物。對此，故
宮給出的答覆是正在核實。故宮博物院副院長陳麗華

表示，故宮所有事情都很規範，對於任何事情的處理
都有據可查，「所有事情該處理的都處理了，沒問
題。」
另據《中國青年報》報道，近日，一則名為《故宮

珍貴文物疑遺失！》的網帖，令身處「多事之秋」的
故宮博物院，因被指私自拍賣館藏珍貴文物「創收」
而再遭質疑。
該帖引用著名文物鑒定家裴光輝的日記指出，故宮

博物院曾於1997年以總價682萬人民幣拍得並收藏了5
件一度流失海外的北宋珍貴書札，但該批書札於2005
年再次「現身」文物拍賣市場，並以超過1997年購入
價3倍的價格，被拍出易主。

專家稱首要查清事情虛實
裴光輝日記原文稱，2005年6月19日結束的北京翰海

2005春季拍賣會上，有5件北宋名人書札以2,227.5萬元
人民幣的高價成交。這5件北宋名人墨寶分別是富弼的
《兒子帖》（成交價462萬）；呂嘉問的《與元翰札》
（成交價346.5萬元）；左膚的《與通判承議札》（成交
價484萬元）；何栗的《屏居帖》（成交價385萬元）和
石介的《與長官執事札》（成交價550萬元）。他在日記
中質疑，「如情況屬實，則是一起嚴重的違法事件。
故宮應不至於利令智昏到了將館藏珍貴文物拿出來拍

賣的程度？」
一時間，「故宮有何權利將當年動用公費購藏的國

有文物拍賣？」成為網友們質疑的焦點。記者查閱了
故宮博物院官方主頁，發現在「院史編年」下設的
「歷年文物入藏」中，1998年有「收購宋人書札5件」
入藏。對此，故宮始終回應稱，該院從來沒收藏過網
帖中所稱的5件北宋書札。對此，著名文物專家謝辰
生、中國文物學會副會長李曉東均表示，查清此事的
虛實是第一步。至今，這5件曾被徐邦達先生譽為「國
寶」的書札的棲身之處，仍難以查詢。

■被指私自拍賣的5件北宋書札之一：呂嘉問《與元
翰札》。 網上圖片


